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Figure 6. 

lost to erosion.
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Figure 5.
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CONCLUSION
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THE CHANGING ENVIRONMENT OF THE MESOLITHIC AND OCCUPATION AT 
BOULDNOR CLIFF
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ABSTRACT:
This paper reviews evidence of Mesolithic cultural changes that have been gleaned from the northwest European 
archaeological record. This is used to provide a context when assessing the potential for cultural development in land 
areas that are now inundated. Work by the Maritime Archaeology Trust over the past 13 years has been unravelling the 
processes that buried and preserved a subsequently submerged archaeological landscape. 
A site that has attracted particular attention is Bouldnor Cliff, at a water depth of 11m off the Isle of Wight. It was 

the discoveries. They demonstrate technological abilities that are 2000 years ahead of anything found in mainland Britain. 

a window on this little understood phase of North European human occupation. 
The investigations conducted on site during 2010 to 2013 have been supported by Interreg IVa projects funded by the 
EU (European Regional Development Fund) through the Joint Technical Services and with support from the ERC funded 
DISPERSE Project

CHANGEMENTS ENVIRONNEMENTAUX ET LES OCCUPATIONS MÉSOLITHIQUES 
À BOULDNOR CLIFF

MOTS-CLEFS : 
Mésolithique, Bouldnor Cliff, géomorphologie, variation du niveau marin, paysage préhistorique submergé

RÉSUMÉ :
Cet article reconsidère les témoignages de changements culturels au Mésolithique qui rejaillissent au travers des 
sources archéologiques de l’Europe du Nord-Ouest. Il est habituel de fournir un contexte pour évaluer le potentiel de 
développement culturel dans les terres actuellement inondées. Un travail mené par le Hampshire and Wight Trust for 
Maritime Archaeology depuis 13 ans a porté sur les processus qui ont amené à l’enfouissement et à la protection d’un 
paysage archéologique aujourd’hui submergé.
Le site de Bouldnor Cliff, à une profondeur de 11m et localisé au large de l’Île de Wight, a particulièrement attiré notre 
attention. Il a été découvert lors d’une phase d’érosion. Des bois travaillés, des foyers, des outils en silex, des restes 

BP ne représentent qu’une partie du mobilier récupéré à ce jour. Ils témoignent d’un niveau technologique qui possède 
2000 ans d’avance sur la Grande-Bretagne continentale. Les investigations menées à Bouldnor Cliff sont présentées 

meilleure compréhension de cette phase de l’occupation humaine de l’Europe du Nord. 
Les recherches menées sur le site en 2010 et 2011 font partie du projet européen « Atlas des 2 mers » (Interreg IVa) 

Technique Conjoint (STC).




